Résumé de mémoire de Master : sous-titre : Etude de quelques facteurs de variation de la concentration en protéines totales dans la semence du lapin de population locale
Résumé : 
[bookmark: _GoBack]L’objectif de cette étude est de déterminer la concentration des protéines dans le plasma séminal et sanguin des lapins mâles de population locale en fonction de la période des prélèvements, d’étudier l’influence de certains facteurs sur ce paramètre biochimique et de vérifier l’existence ou non d’une éventuelle relation entre les protéines séminales et sanguines. Pour cela, 5 lapins reproducteurs locaux ont été soumis aux conditions hivernales (Février) puis estivales (Août). Les prélèvements sanguins ont été effectués une fois chaque deux semaine, quant à la collecte de semence ; elle a été réalisée une fois par semaines avec deux éjaculats successifs pour le même lapin.
Les résultats obtenus montrent que l’ardeur sexuelle (p <0,01) des mâles ainsi que le volume sans gel (p >0,05) de la semence récoltée diminuent en été, tandis que le pH augmente (p <0,01). La concentration moyenne des protéines séminales est faible en été par rapport à l’hiver (1,86 0,17 g/dl vs 1,91 0,12 g/dl) mais cette baisse est non significative. La corrélation entre les protéines séminales d’un côté, le pH (-0.59) et le volume de la semence récoltée (+0.64) d’un autre côté est significative. La concentration moyenne des protéines dans le plasma sanguin est estimée à 7,13 ± 0,18 g/dl avec toutefois l’absence de l’effet significatif de la saison. Le rapport entre la concentration des protéines du plasma séminal et celle du sang donne une moyenne de 0,29 ± 0,02 avec toutefois une corrélation non significative entre les deux concentrations.

Abstract:
The objective of this study is to determine the protein concentration in the seminal and blood plasma of male rabbits from the local population as a function of the sampling period, to study the influence of certain factors on this biochemical parameter and to verify the existence or not of a possible relationship between seminal and blood proteins. For this purpose, five local breeding rabbits were exposed under winter (February) and summer (August) conditions. Blood samples were taken every two weeks. Semen was collected once a week with two successive ejaculates for the same rabbit. The results obtained show that the sexual ardour (p <0.01) of the males as well as the volume without gel (p >0.05) of the collected semen decreased in summer, while the pH increased (p <0.01). The average concentration of seminal proteins is low in summer compared to winter (1.86± 0.17 g/dl vs 1.91 ± 0.12 g/dl) although the decrease is not significant. The correlation between seminal proteins, on the one hand, pH (-0.59) and the volume of seed harvested (+0.64) on the other hand, is significant. The average protein concentration in blood plasma is 7.13 ± 0.18 g/dl with the absence of the significant seasonal effect. The ratio between the protein concentration in seminal plasma and blood gives a mean of 0.29 ± 0.02 with, however, a non-significant correlation between the two concentrations.
